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Слаженная работа коллектива  способствует тому, что  агроком-
плекс «Маяк»  постоянно числится  в лидерах.

– У нас трудятся люди, которые ответственно выполняют  свою 
работу. В этом  сила  предприятия, – говорит первый заместитель 
директора ЗАО «АК «Маяк» Николай Владимирович Махурин. 

Вот и сейчас, когда у  земледельцев началась горячая пора,  
«Маяк» снова  лидирует. Посевная кампания ведётся  в четырёх 
подразделениях «Маяка» –  Огнёвском, Гагарьевском, Яровском и  
Чирковском.  Маяковцы посеяли 655 гектаров овса, 160 га гороха 
и 2342 га пшеницы, 138 га однолетних и 140 га многолетних трав. 
План  посева  в «Маяке» составляет 14280 гектаров,  пока работы 
проведены на  3 521 га.

Посевная идёт полным ходом. Техника выходит в поле рано 
утром. Для рабочих организовано четырёхразовое питание.   В  4:15 
механизаторы уже завтракают  и отправляются к месту работы. Но-
чуют здесь же,  на организованных полевых станах. Для хлеборо-
бов установлены специальные  вагоны вместимостью  восемь че-
ловек. Они оборудованы  душевыми кабинами. Всего в хозяйстве 
шесть таких вагонов, три из них – почти новые.

Дела  крестьянские

«Маяк» снова в лидерах

Александр Асташков и Александр Василенко названы  руковод-
ством одними из лучших работников посевной. Они засевают до 650 
гектаров в день.

Александр Василенко работает в агрокомплексе с 2014 года. 
Нынешняя его посевная – вторая в агрокомплексе.  Раньше он жил 
на  Украине,  где тоже  работал механизатором.  Александр отда-
ёт работе все свои силы. В прошлом году он занял первое место в 
области среди механизаторов, работающих на кормозаготовитель-
ных комбайнах. 

Александр Асташков работает в агрокомплекс «Маяк» уже шесть 
лет. Сюда он устроился сразу после службы в армии. Здесь  ему нра-
вится, так как  для рабочих созданы все условия,  налажена дисци-
плина.

К 15  июня посевную в агрокомплексе «Маяк» планируют  за-
кончить, но  полевые работы будут продолжаться. Следом за по-
севной  начнётся химическая прополка посевов, затем сенокос, об-
работка паров и уборочная. Работы хватит на много месяцев,  до 
самого ноября. 

текст и фото Олеси руф

В  нескОлькО  стрОк  ОбО  ВсёМ

Посевная  
началась

Как рассказал главный специа-
лист управления по развитию АПК 
администрации  района А.И. Мала-
хов, на сегодняшний день в районе 
к посевной приступили практически 
все хозяйства. Согласно рабочему 
плану, в сутки аграриям необходи-
мо засевать порядка 3600 гектаров, 
но земледельцев подводит погода,  
часто ломаются  посевные комплек-
сы, поэтому пока  удаётся засевать 
только три тысячи гектаров. Среди 
сельхозпредприятий лидирует ЗАО 
«Агрокомплекс «Маяк», где засеяно 
более 33% площадей. На втором 
месте (более 23%) – ООО «Сельхо-
зинтеграция» и СХПК имени Чапа-
ева. Наращивают темпы посевных 
работ и крестьянско-фермерские 
хозяйства. Заканчивают сельхоз-
предприятия работы по  обеззара-
живанию семян: при плане 10400 
тонн обработано 9600 тонн, что со-
ставляет 92%.      

Стоит отметить, что  все хозяй-
ства приступили к посеву пшеницы. 
При плане 33000 гектаров  на 16 мая 
засеяно  6000 гектаров. 

«Покупаем 
тюменское»

16 мая в селе Шагалово возоб-
новил свою работу цех выпуска мяс-
ных полуфабрикатов. Примерно че-
рез две недели на прилавках магази-
нов вновь появится всеми любимая 
«маяковская» продукция. Покупате-
ли смогут попробовать вкусные, а са-
мое главное, безопасные для здоро-
вья человека пельмени, котлеты, би-
точки, шашлыки, фарш,  приготовлен-
ные в обновлённом здании цеха. Ка-
питальный ремонт  этого производ-
ственного помещения длился около 
года. Обновили здесь буквально всё, 
как говорится, от пола до потолка. 

Стоит отметить, что предприя-
тие использует систему управления 
безопасностью пищевых продуктов, 
которая обеспечивает контроль на 
абсолютно всех этапах производ-
ственной  цепочки, в любой точке  
процесса изготовления продукта, а 
также за правильностью  хранения и 
сроках  реализации продукции. Дан-
ная система учитывает все техноло-
гические особенности производства 
и обеспечивает качество и безопас-
ность  полуфабрикатов.  

Экскурсия в 
Дом  прессы 

11 мая в Казанском доме прес-
сы  на экскурсии  побывали учащи-
еся 10-х  классов   Казанской сред-
ней общеобразовательной шко-
лы. Директор АНО «ИИЦ «Наша 
жизнь» С.В. Бессмельцева расска-
зала школьникам об истории рай-
онной газеты, о людях, которые  ра-
ботали здесь когда-то, и о тех, кто 
трудится сегодня. Ребята побыва-
ли в редакции газеты,  в студии ра-
диоканала «Алабуга», где редак-
тор радио Л.Ю. Никифорова позна-
комила старшеклассников с тем 
как готовится передача к выходу в 
свет. Самым интересным местом в 
информационно-издательском цен-
тре для ребят оказалась студия те-
леканала «Алабуга». Здесь ребятам 
предоставили возможность попробо-
вать себя в роли телеведущих и опе-
раторов. Редактор телеканала Т.Е. 
Носкова рассказала десятиклассни-
кам о работе телевизионщиков. Ре-
бята получили полные ответы на все 
интересующие их вопросы. Экскур-
сия получилась интересной, позна-
вательной  и увлекательной. 

библиотеке – 
имя героя

Ильинской сельской библиоте-
ке присвоено имя Алексея Потапо-
ва. Торжественное мероприятие в 
честь этого события, а также в честь 
открытия мемориальной доски, кото-
рая установлена в память об Алек-
сее, исполнявшим интернациональ-
ный долг в  Чечне, состоялось 8 мая. 
На митинг собрались  учащиеся шко-
лы, учителя, читатели библиотеки, 
местные жители. Слово было пред-
ставлено главе района Т.А. Богдано-
вой, главе Ильинского сельского посе-
ления П.В. Белову, председателю рай-
онного совета ветеранов А.Н. Барнёву. 
После минуты молчания к мемориаль-
ной доске возложили живые цветы, а 
в небо запустили двадцать белых ша-
ров – именно столько лет было Алек-
сею, когда он погиб, именно столько 
лет прошло с тех пор, как его не стало. 
Молодой человек родился и вырос в 
селе Ильинке. После окончания шко-
лы был призван в армию, а 9 января 
1996 года погиб. Но Алексей Потапов 
остался жить в сердцах земляков. В 
память о нём проводятся спартакиа-
ды, оформлен стенд. 

Получите 
проездной

Единый проездной билет вы-
даётся  гражданам  льготной  ка-
тегории, к примеру, ветеранам Ве-
ликой Отечественной войны, вете-
ранам труда, инвалидам и так да-
лее. Для получения  данного  доку-
мента необходимо предъявить  па-
спорт, пенсионное удостоверение 
(либо справку, подтверждающую 
то, что человек является пенсио-
нером), а также льготное удосто-
верение. Ранее единые  проезд-
ные билеты разносили почтальо-
ны, теперь порядок выдачи изме-
нился.  Для того, что бы получить 
единый проездной билет на 2-е по-
лугодие текущего года,  гражданам  
нужно обратиться в межрайонное 
управление социальной защиты 
населения  к главному специали-
сту Елене Ивановне  Алтуховой по 
адресу: ул. Ленина, 10, с вопроса-
ми можно обратиться к ней  же по 
тел. 4-27-76.

информации подготовила 
Олеся руф

ВыбОры-2016

Предварительное 
голосование 

22 мая в тюменской области и по всей 
стране пройдет уникальное для россии 
событие – предварительное голосование. 
люди будут выбирать кандидатов, кото-
рые затем примут участие в выборах в 
Государственную Думу и тюменскую об-
ластную Думу от партии «единая россия». 

Проведение такой открытой процеду-
ры, во время которой любой гражданин стра-
ны может отдать голос за того, кого он считает 
достойным стать кандидатом от «Единой Рос-
сии», является очень важным моментом. Пред-
варительное голосование партии дает возмож-
ность людям, заинтересованным и желающим 
работать в интересах жителей и общества, ре-
шать их проблемы и делать жизнь лучше.

22 мая с 8 до 20 часов можно проголосо-
вать за одного или нескольких кандидатов на 
счетном участке по месту регистрации. Обя-
зательно нужно предъявить паспорт. Адре-
са участков, которые 22 мая будут откры-
ты на территории Казанского муниципаль-
ного района:

– с. Б-Ченчерь, ул. Школьная,  № 15;
– с. Ильинка, ул. Ленина, № 26;
– с. Казанское,  ул. Луначарского, № 22;
– с. Огнёво, ул. Победы,  № 5;
– с. Пешнёво, пер. Школьный,  № 8;
– п. Новоселезнёво,  ул. Ленина, № 271;
– д. Чирки, ул. Ельцова,  № 61;
– с. Яровское,  ул. Ленина,  № 34.
Телефоны горячей линии, по которым 

можно уточнить адрес своего счёного участ-
ка: 8 (3452) 50-77-71, 8 (3452) 56-54-85 (с 9 до 
20 часов  в рабочие дни), + 7-932-200-99-94 
(круглосуточно).

соб. инф.

ХОрОшая нОВОсть

Для молодых 
специалистов

В текущем году на реализацию програм-
мы по улучшению жилищных условий для мо-
лодых семей и молодых специалистов, живу-
щих и работающих на селе в организациях 
агропромышленного комплекса и социаль-
ной сферы (либо изъявивших желание там 
жить и работать), выделено свыше 211 млн. 
рублей из средств областного бюджета и бо-
лее 94 млн. рублей – из федерального. Это 
позволит обеспечить социальными выплата-
ми на жильё более двухсот молодых семей 
и молодых специалистов, в том числе 100 
работников агропромышленного комплекса.

Господдержка предоставляется в рамках 
федеральной целевой программы  «Устойчи-
вое развитие сельских территорий на 2014–
2017 гг. и на плановый период до 2020 г.».

Департамент аПк тюменской области
 

 

александр Василенко (слева) и александр асташков – лидеры посевной



2 стр. «НАША  ЖИЗНЬ»             18 мая 2016 г.

Уже более 70 лет мы отмеча-
ем один из самых волнующих и 
значимых для каждого россияни-

ГлазаМи  МОлОДыХ

День Великой Победы
на праздников – День Победы со-
ветского народа в Великой Отече-
ственной войне. 

Нет в России  семьи,  не понес-
шей  в войну  утраты. Уходили на 
фронт отцы, сыновья, братья. Ухо-

дили, чтобы сейчас, спустя мно-
го лет, наша страна развивалась 
и  процветала. Уходили,  чтобы 
сегодня каждый мог осуществить 
свою мечту, чтобы мы могли учить-
ся, делать добрые дела, любить, 
жить. Чтобы мы  испытали всё то, 
чего не довелось испытать им, со-
всем ещё молоденьким парням и 
девушкам. Те, кто не участвовал 
в боевых действиях,  трудились в 
тылу, не зная ни сна, ни покоя, ни 
отдыха. Они обеспечивали  солдат 
всем необходимым, порой отдавая 
собственный пай. 

Сколько испытаний выпало на 
их долю!  Через что им пришлось 
пройти, чтобы приблизить этот день 
– День Великой Победы!

Накануне праздника, вечером 8 
мая, по центральным улицам рай-
центра  прошли колонной ученики 
Казанской средней  школы. Присо-
единились к шествию  и жители Ка-
занского и Новоселезнёво.

В память о погибших в той 
страшной войне было организова-
но факельное шествие, участни-
ки которого  несли свечи и воздуш-
ные шары. Под   песню   «Журав-
ли» школьники отпустили в небо 
множество белых мерцающих ша-
ров с маленькими бумажными жу-
равликами. Вот уже третий год вме-
сто факелов ученики несут во вре-
мя шествия  светящиеся воздушные  
шары, но  атмосфера из-за этого не 
становится менее торжественной и 
трогательной, а  зрелище –  менее 

завораживающим. 
Возложив венок к памятнику  

Солдату и Матросу  и почтив память 
погибших минутой молчания, со-
бравшиеся продолжили движение 
в сторону реки Алабуги, где были 
спущены на  воду  горящие чистым 
пламенем свечи – символ жизни и 
надежды. 

А утром 9 мая состоялся митинг,  
посвященный  Дню  Победы.   Было 
празднично, ярко, душевно. Мне по-
нравилось всё: и шествие украшен-
ных колонн, и «Бессмертный полк», 
и поздравления. Но больше все-
го запомнился парад военизиро-
ванных подразделений.  Командо-
вал парадом подполковник запаса  
С.И. Юшков.  Возглавили марш вос-
питанники кадетского класса «До-
зор», несшие штандарты с наиме-
нованиями фронтов. За ними следо-
вали служащие полиции, погранич-
ники и таможенники. В завершении 
мероприятия всех желающих при-
гласили отведать солдатской  каши. 

Я считаю, что наш  долг –  пом-
нить,  какой  ценой досталась  эта 
победа. Мы –  последнее поколе-
ние, узнавшее о событиях 1941 
–1945 годов  из первых уст, и по-
следние из тех, кто вживую видел 
героев, кто имеет счастье  общать-
ся с ними.  Низкий вам поклон, до-
рогие ветераны!

надежда яркОВа,
учащаяся 11 «б» класса 

Казанской школы 
фото автора

О кадровом 
обеспечении

01.08.2015 года на территории Казанско-
го и Сладковского районов создано единое 
учреждение здравоохранения с образова-
нием одного юридического лица  – ГБУЗ ТО 
«Областная больница №14 имени В.Н. Ша-
наурина» (с. Казанское). Цель реорганиза-
ции  – улучшить доступность и качество ока-
зания медицинской помощи населению двух 
районов, учитывая особенности наших райо-
нов, а именно: большая протяжённость и уда-
лённость населённых пунктов, недостаточ-
ная обеспеченность врачебными кадрами.

По-прежнему в медучреждениях  двух рай-
онов (Казанского  и Сладковского)  функцио-
нируют все структурные подразделения. В Ка-
занском районе работает стационар с кругло-
суточным пребыванием больных на 114 коек, 
дневной стационар на 64 койки, приёмное от-
деление, отделение скорой помощи,  пред-
ставленное двумя фельдшерскими бригада-
ми, Ильинская участковая больница, Челю-
скинская врачебная  амбулатория и 33 ФАПа. 

Самой важной задачей  считаю обеспече-
ние  квалифицированными  кадрами. В насто-
ящее время, несмотря на наличие в районе 
48 врачей, работают 42, так как шестеро на-
ходятся в декретном отпуске. 

У нас  трудятся 11 врачей-терапевтов: 
заведующий терапевтическим отделением                 
А.Г. Вержбицкий,  участковые терапевты Г.М.  
Толстопят, Н.М.  Межецкая,  А.Е. Касьянова,  
Г.А. Лахтина, Н.В. Бильтрикова, Л.Н. Попова, 
врач  терапевт-кардиолог Т.В  Селиванова, 
врач общей практики И.В.  Мельникова  и два 
врача-терапевта, которые находятся в насто-
ящий момент в декретном отпуске – Н.В.  Ба-
рабанщикова и С.Р. Габдулина.

На страже здоровья  детей стоят врачи-
педиатры: заведующая детским отделением  
Л.М. Хевролина, районный педиатр Г.И. Ага-
пова (находится в декретном отпуске), участ-
ковые  педиатры  Т.А. Удилова, М.Р. Сафина, 
С.Х. Муканова, И.А. Айчанова, А.А. Семико-
ва, О.В. Долбышева.

Ра б ота ют   в  б ол ь н и це   х и рур -
ги  Ю.И. Юров, Д.К. Касьянов, Р.В. Абра-
мов,  акушеры-гинекологи Т.И. Брезгина, 
Е.А.  Овчинникова,Н.В. Коровина (находит-
ся в декретном отпуске), анестезиологи-
реаниматологи В.В. Попов и Е.В. Шанхоева,  
инфекционист И.Ю. Менщикова, невролог Г.В. 
Нагорнова, окулист  Т.В.  Головачёва,  эндокри-
нолог В.В. Теньковская, травматолог-ортопед  
В.С. Леонтьев,  дерматовенеролог  В.П. Комо-
горова, психиатр  Ю.А. Комогоров, психиатр-
нарколог Л.С. Бармина, врач ультразвуковой 
диагностики Е.Н.  Койнова, врач функциональ-
ной диагностики М.М. Абрамова, стоматолог 
П.С. Шахов, врачи клиникодиагностической 
лаборатории А.А. Ерешкина, С.В. Катаев, Т.Н. 
Первухина, рентгенолог  А.Н. Барабанщиков.

Если распределить по возрасту, то карти-
на такая: из 48 врачей  50 %  – в возрасте до 
40 лет, 25  %  – от 40 до 55 лет, 18 % – 56 – 60 
лет, 7 % ( 4 человека) –  свыше 60 лет.

ВОзВращаясь  к  наПечатаннОМу

О  медицинском 
обслуживании 

Прочитав статью с. бессмельцевой «Объединим усилия» («наша 
жизнь» за 13 апреля, №30), в которой приводятся данные  социоло-
гического исследования, печатаются высказывания людей о  доступ-
ности и  качестве  медицинского обслуживания, я решила рассказать 
жителям района о том, как развивается районное здравоохранение, 
с какими проблемами мы сталкиваемся.

   Средних медицинских работников всего 
205, из них 38% – в возрасте до 40 лет, 57%  
– от 40 до 55, 8 % – пенсионного возраста. 

Учитывая, что 6 врачей находятся в де-
кретном отпуске, а также то, что многие вра-
чи уже в довольно солидном возрасте,  мы 
планируем принять  на работу в 2016 – 2017 
годах трёх терапевтов, невролога, хирурга, 
акушеров-гинекологов, стоматологов, вра-
ча функциональной диагностики,  онко-
лога, эндокринолога, окулиста. В Тюмен-
ском государственном медицинском уни-
верситете на данный момент обучаются 7 
студентов-целевиков из Казанского райо-
на, практически все на 5 – 6 курсах, в этом 
году выданы целевые направления ещё 3 
учащимся Казанского района.  Радует, что 
все они избрали будущую профессию впол-
не осознано и планируют вернуться в род-
ной район после завершения обучения, т.е. 
есть перспектива. 

Кроме этого, заканчивает интернатуру и 
должна приступить к работе в 2016 году  те-
рапевт Е.С.  Асташова.

С целью решения вопроса по привлече-
нию врачей в Казанский район проводится по-
стоянная работа с будущими специалистами, 
студентами  кафедр  акушерства и гинеколо-
гии, хирургии, терапии Тюменского государ-
ственного медицинского университета. Так, 9 
апреля текущего  года совместно с заведую-
щим кафедрой терапии профессором С. М. 
Кляшевым был организован выезд интернов-
терапевтов в Казанский и Сладковский рай-
оны.  Такие экскурсии, считаю, помогают мо-
лодым людям  выбрать место  их будущего 
трудоустройства. Кстати,  двое из участников 
поездки  готовы приехать в Казанский район 
и приступить к работе с 1 сентября.

Кроме этого,  проводится работа по при-
влечению специалистов и из других регионов.

Имеется также проблема в обеспечении 
медучереждений  средним медицинским пер-
соналом, в частности, обеспечения ФАПов 
фельдшерами. Пока испытываем и нехват-
ку  акушеров и медицинских сестёр.  Наде-
емся, вопрос с обеспечением кадрами  мед-
сестёр  будет полностью решён после выпу-
ска группы из Ишимского медицинского кол-
леджа (в количестве 25 человек)  в 2016 году.  
Есть необходимость и  в подготовке лаборан-
тов КДЛ и рентгенлаборанта.

         О доступности
В настоящее время для улучшения до-

ступности  медицинского обслуживания на-
селения  Казанского района проводится 
следующая работа: организована выезд-
ная форма работы на ФАПы;  организуют-
ся выезды  областных специалистов. Так, 
не менее двух раз в год к нам в район вы-
езжает бригада ТГМУ в составе  кардиоло-
гов, пульмонолога, гастроэнтеролога, рев-
матолога, эндокринолога, диетолога; а так-
же  бригада врачей областного онкологиче-
ского диспансера в составе хирурга, маммо-
лога, акушера-гинеколога. Постоянно приез-
жают и  врачи областного противотуберку-
лезного, наркологического и  офтальмологи-
ческого диспансеров.

Открыта  запись пациентов через Интер-
нет на 35 дней вперёд. Для приёма экстрен-
ных больных  выделяется свободное время, 
а также ежедневно врач-терапевт ведёт  при-
ём по неотложной помощи, ежедневно рабо-
тает фельдшер доврачебного кабинета. Ма-
ломобильных пациентов стараемся посещать 
на дому с целью осмотра, корректировки ле-
чения и доставки льготных медикаментов.

Каждую субботу с 8 до 12 часов работа-
ют:  участковый терапевт, участковый педи-
атр, хирург, акушер-гинеколог; врачи узких 
специальностей, в том числе  эндокринолог, 
врач функциональной диагностики и ультра-
звуковой диагностики. Фельдшера ФАПов ра-
ботают каждую вторую субботу.

Учитывая, что ежедневно с 8 до 10 часов 
врач-хирург, имеющий сертификат по фибро-
гастродуоденоскопии, проводит данный ме-
тод обследования, приём хирургических па-
циентов ведёт хирург  Р.В. Абрамов. 

С 1 апреля  2016 года пересмотрена орга-
низация работы врача-невролога. Теперь  Г.В. 
Нагорнова  ведет приём пациентов  с 8 часов 
утра ежедневно, неврологических больных  
наблюдает в стационаре заведующий отде-
лением  А.Г. Вержбицкий, врач-невролог же 
проводит в стационаре консультации тяжё-
лых больных, что позволило сократить оче-
рёдность к неврологу.

В настоящее время в учреждении рабо-
тают два  акушера-гинеколога, третий врач  
находится в декретном отпуске, в связи с 
чем на два месяца были  приглашены в рай-

он два молодых специалиста, что позволи-
ло также уменьшить и нагрузку,  и очерёд-
ность на приёме.

Постоянно расширяются методы функ-
циональной диагностики, несмотря на то,  
что в учреждении есть возможность прово-
дить такие методы обследования, как УЗДГ 
и ЭХО-кардиография, их проводят врачи-
совместители.  В данный момент решается 
вопрос  с трудоустройством у нас  ещё  одно-
го врача данной специальности, имеющего  
опыт работы более 10 лет.

 В связи с новыми требованиями по вы-
даче справок на водительские удостовере-
ния  возникла необходимость приобретения 
электроэнцефалографа,  то есть врачу, ко-
торый будет проводить данный вид обсле-
дования, придётся  затрачивать  дополни-
тельное время. 

В целях упорядочения очерёдности с 
2016 года в поликлиническом отделении 
введена запись через инфокиоск.  Находит-
ся  он на первом этаже поликлиники, напро-
тив регистратуры. Запись проводится  в сле-
дующие кабинеты: флюорографии, кабинет 
ЭКГ, кабинет профилактики, кабинет № 14 
(где работает  врачебная комиссия), в про-
цедурный кабинет № 26. На приём в данные 
кабинеты пациенты должны подходить с та-
лонами, в которых указан номер очереди, а 
не занимать очередь у кабинета. В случае 
если кто-то  не может самостоятельно выпу-
стить талон в инфокиоске, ему  поможет ад-
министратор поликлиники Светлана Влади-
мировна Шалаева. 

Проводится постоянная работа по улуч-
шению качества обслуживания  пациентов, 
которое   пока далеко  от совершенства. В 
данном направлении нашей медицинской 
организацией и  департаментом здравоохра-
нения проводится большая работа. Так, не-
давно  проведены собеседования со всеми 
медицинскими регистраторами, с этого года 
медицинскими регистраторами имеют право 
работать только лица со специальной под-
готовкой или с медицинским образованием, 
в настоящий момент на базе Ишимского ме-
дицинского колледжа  проходят учёбу  3 че-
ловека  из  нашего учреждения. Кроме это-
го, решается ряд вопросов по  корпоратив-
ной культуре,  врачи и средний медицинский 
персонал выезжают в г. Тюмень на учёбу, ко-
торая проводится опытными психологами.

В случае возникновения вопросов по ор-
ганизации, доступности и качеству  оказания 
медицинской помощи населению Казанско-
го района  обращайтесь к следующим долж-
ностным лицам: 

 – заведующей  поликлиникой Людмиле 
Николаевне Поповой,

 –  заместителю главного врача по меди-
цинской части  Надежде Алексеевне Верж-
бицкой, тел.  4-24-86;

– главному врачу Ольге Ивановне  Юро-
вой, тел. 4-11- 67.

О. ЮрОВа,
главный врач областной больницы №14 

(с. Казанское) 

учащиеся казанской школы возлагают венок к памятнику солдату и Матросу
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Установилась тёплая погода, и 
наше село на глазах стало преоб-
ражаться, а это значит, что культур-
ных и  чистоплотных людей всё-таки 
больше, чем неряшливых  и безраз-
личных к  краю, в котором они  жи-
вут. Но в основном  прибирают око-
ло своего дома или организации, в 
которой работают, и редко кто  почи-
стит «чужой» клочок земли. Можно 
назвать  дома и организации, око-
ло которых всегда чисто, но, тем не 
менее, свалки в селе растут как гри-
бы. Природа наша  постоянно под-
вергается тяжёлому испытанию. 
Недаром говорят, что людям, живу-
щим на земле, природа платит по 
мере того, как к ней относится че-
ловек. Может быть,  действительно 
землетрясения, наводнения и про-
чие катаклизмы –  это своего рода  
крик Земли  о помощи и предупре-
ждение для всех нас.

Сегодня благоустройству и озе-
ленению уделяется большое вни-
мание. Вот, например, парк отды-
ха в центре нашего села преобра-
зился до неузнаваемости.  Каж-
дое лето здесь всё цветёт и бла-
гоухает.  Бывать там  –  одно удо-
вольствие. Хочется, чтобы поря-

за красОту  нашиХ  сёл

кто избавит нас от мусора? 
док был не только в центре села, 
но и на  отдалённых улицах. Од-
нако  пакеты с мусором то и дело 
появляются в разных закоулках, у 
обочин дорог, возле насаждений. 
Несанкционированные свалки об-
разуются  чуть ли не повсемест-
но. Один бросил, другой добавил, 
третий  присоединился –  вот так  
разрастаются   мусорные кучи. Со-
всем недавно именно такая кар-
тина целых несколько месяцев 
«украшала» райцентровскую ули-
цу Советскую. 

Как селяне ликвидируют мусор?  
Некоторые  люди твёрдые бытовые 
отходы вывозят сами по мере их на-
копления. Есть случаи, когда  сжи-
гают мусор, хотя делать это кате-
горически запрещено. И только са-
мая малая часть населения поль-
зуется услугами коммунального хо-
зяйства, которое занимается транс-
портировкой сухого мусора и его 
утилизацией. 

К примеру, в посёлке Новосе-
лезнёво проживает 3 060 человек, 
и ни один из них не заключил дого-
вор на утилизацию ТБО. 60  чело-
век заключили договоры  с комму-
нальным хозяйством на вывоз сухо-

го мусора в мешках. 142 человека, 
проживающих в многоквартирных 
домах,   пользуются общими мусор-
ными контейнерами. Среди населе-
ния частных домовладений мусор-
ными контейнерами пользуется 412 

человек. Получается, что 84,5% но-
воселезнёвцев не имеют договоров 
ни на транспортировку, ни на утили-
зацию мусора.

В деревне Шадринке проживает 
187 человек.  Мусорными контейне-
рами здесь не пользуется никто, до-
говоров на утилизацию ТБО тоже 
никто не заключал, зато есть три 
договора на вывоз мусора в меш-
ках. Получается, что  93% населе-
ния деревни Шадринки утилизирует 
твёрдые бытовые отходы неизвест-
но как и куда. Возможно, люди поль-
зуются свалкой, которая относится 
к Новоселезнёвскому сельскому по-
селению, или просто выбрасывают  
мусор подальше от своего дома. 

В  районном  центре  прожи-
вает 5352 человека. 1284 казанца 
заключили договоры на утилиза-
цию ТБО. 1076 человек  пользуют-
ся мусорными контейнерами.  До-
говор на вывоз мусора в мешках 
есть у 252-х человек. Получается, 
что услугами ЖКХ пользуется 51 % 
населения. Куда же девают мусор 
остальные 49%?

– МУПЖКХ Казанского района  
–  организация, которая предлага-
ет населению такие услуги,  как ути-
лизация и вывоз твёрдых бытовых 
отходов в полиэтиленовых мешках. 
Не сбор, а именно транспортиров-
ка и утилизация входят в обязанно-
сти МУПЖКХ,  это то,  что касается 
твёрдых бытовых отходов, – пояс-
няет начальник предприятия   А.В. 
Алмазов.

Такие услуги коммунальщики 

оказывают платно на основании за-
ключённых договоров. За вывоз су-
хого мусора в мешках начисляет-
ся по 60 рублей в месяц на каждо-
го члена семьи. А вот разовое об-
служивание мусорного контейнера 
ёмкостью в один куб стоит 343 ру-
бля, поэтому,  чтобы минимизиро-
вать расходы семейного бюджета, 
люди должны просчитать все вари-
анты и выбрать тот, который наибо-
лее выгоден им.

Многие считают, что ЖКХ будто 
бы  наживается на кровных наро-
да, поэтому не хотят платить ни ко-
пейки, а некоторые и вовсе счита-
ют, что у них нет отходов, поэтому 
вопрос, куда девать мусор, перед 
ними не стоит.  И в то же время по-
стоянно появляются  несанкциони-
рованные свалки.  

– Никакой прибыли  от плате-
жей  за транспортировку и утили-
зацию мусора МУПЖКХ Казан-
ского района не имеет, во всяком 
случае, пока, – говорит директор 
МУПЖКХКр. – Этих средств не хва-
тает даже на затраты, которые не-
сёт коммунальное хозяйство. А их 
много. Например, с 2011 года в хо-
зяйственном ведении МУПЖКХКр 
находится полигон твёрдых быто-
вых отходов. Никакой материаль-
ной помощи на его содержание го-
сударство  не оказывает. Мы содер-
жим его на средства предприятия, 
а средства эти тратятся  на взятие 
анализов почвы, на бортовку по-
лигона, на заработную плату ком-
мунальщиков и многое другое. Вот 
именно поэтому коммунальное хо-
зяйство само должно зарабаты-
вать деньги.

Всё это понятно, но  кто же  в от-
вете за благоустройство, кто  обя-
зан пресекать создание  несанк-
ционированных свалок? На этот 
вопрос ответил заместитель гла-
вы района А.Д. Фальков. Алек-
сей Дмитриевич сказал, что по-
сле того, как полномочия админи-
страции села Казанского были пе-
реданы районной администрации,  
был создан отдел по благоустрой-
ству. Начальником отдела назначен 
С.Л. Черкасов. Поэтому с вопроса-
ми по несанкционированным свал-
кам, отлову бродячих собак  и так 
далее нужно обращаться к Сергею 
Леонтьевичу. 

Но это не значит, что жители сёл 
могут не думать о красоте и поряд-
ке, зная, что  есть ответственные за 
благоустройство.  Хочется ещё раз 
напомнить  людям, что уборка му-
сора и благоустройство нашей ма-
лой родины –  дело общее.   

Олеся руф
фото автора

Для тушения пожаров  суще-
ствует ряд огнетушащих средств: 
порошок, пена, газ.  Но самым рас-
пространённым и доступным сред-
ством является вода, а потому ну-
жен комплекс сооружений, с помо-
щью которых обеспечивается её по-
дача к месту возгорания. Для пода-
чи воды к месту пожара используют-
ся насосы пожарных автомобилей. 
Воды в пожарной автоцистерне, как 
правило, хватает в среднем на 10 – 
15 минут работы. Этого очень мало 
для эффективного тушения пожара, 
поэтому для оперативного пополне-
ния водой требуется водоисточник, 
коим и является пожарный гидрант 
или пожарный водоём.

Пожарный гидрант – это спе-
циальное техническое устройство, 
устанавливаемое на коммунальных 
водопроводных сетях.

Для мониторинга состояния ис-
точников противопожарного водо-
снабжения пожарными проводится 
профилактическая операция «Во-

сООбщает «01»

Операция  
«Водоисточник»

доисточник». Проверяется уком-
плектованность и исправность по-
жарных гидрантов и водоёмов. 
Именно исправность водоисточни-
ка и возможность его использования 
являются залогом бесперебойной 
подачи воды к месту пожара, а зна-
чит, и залогом успешной ликвида-
ции возгорания в кратчайшие сроки.

Обращаем внимание руководи-
телей предприятий на то, что в со-
ответствии с пунктом 55 «Правил 
противопожарного режима в Рос-
сийской Федерации»,  утверждён-
ных постановлением Правитель-
ства Российской Федерации от 25 
апреля 2012 г. № 390, руководитель 
организации:

– обеспечивает исправность ис-
точников наружного противопожар-
ного водоснабжения и внутреннего 
противопожарного водопровода и 
организует проведение проверок их 
работоспособности не реже 2 раз в 
год (весной и осенью) с составлени-
ем соответствующих актов;

– при отключении участков во-
допроводной сети и (или) пожар-
ных гидрантов, а также при умень-
шении давления в водопроводной 
сети ниже требуемого извеща-
ет об этом подразделение пожар-
ной охраны;

–  обеспечивает исправное со-
стояние пожарных гидрантов, их 
утепление и очистку от снега и льда 
в зимнее время, доступность подъ-
езда пожарной техники к пожарным 
гидрантам в любое время года.

 Направление движения к по-
жарным гидрантам и водоёмам, 
являющимся источником противо-
пожарного водоснабжения, должно 
обозначаться указателями с чётко 
нанесёнными цифрами расстояния 
до их месторасположения.

За нарушение правил пожар-
ной безопасности предусмотрена 
ответственность в соответствии с 
законодательством Российской Фе-
дерации.

а. череПанОВ,
главный специалист отделения 

надзорной деятельности и 
профилактической работы 

по Сладковскому и 
Казанскому районам

настаВничестВО

Полезное общение
В  марте в Казанском центре социального обслуживания населения 

состоялась видеоконференция, посвящённая организации работы настав-
ников с семьями различных категорий, в том числе состоящими на учё-
те в банке данных семей  и несовершеннолетних «группы особого вни-
мания». В ней приняли участие  специалисты ведомств системы профи-
лактики, семейные  и индивидуальные наставники и кураторы.

Кураторы ознакомили наставников с положением о наставнической 
деятельности,  вручили им  буклеты и листовки по ведению здорового 
образа жизни и воспитанию детей, а также   памятки со ссылками на  ви-
деоролики о семейных ценностях.  

Присутствующих  проинформировали  о профилактических проектах, 
действующих на территории Тюменской области. Это такие, как  «Настав-
ник» –  организация индивидуальной  профилактической работы с несо-
вершеннолетними или семьями «группы особого внимания», “Ступени” 
–  реабилитация и индивидуальное сопровождение подростков, склон-
ных к употреблению психоактивных веществ, «Феникс» – реабилитация 
наркозависимых и алкогользависимых подростков; «Лето – пора нахо-
док, а не потерь!» – проект для педагогов  и вожатых в период летней 
оздоровительной кампании; «Это должен знать ваш ребенок» – проект 
для родителей, «Предупреждён – значит, вооружён!» и «Киберпатруль 
Тюменской области».

Проект «Областной профилактический марафон «Тюменская область 
– территория здорового образа жизни!» направлен на пропаганду здоро-
вого образа жизни и профилактику асоциальных явлений. 

Профилактикой употребления психоактивных веществ   и других асо-
циальных явлений в детской и молодёжной среде  призваны занимать-
ся и волонтёры. 

В ходе беседы наставники делились опытом своей работы, вносили 
интересные предложения. 

Г. ЖунубаеВа,  
специалист по работе с молодёжью  Казанского  центра развития детей 

такие мешки с мусором, приготовленные жителями частных 
домов, собирает машина МуПЖкХ

свалка за магазином «Витязь» – это почти что центр села. 
сюда, не стыдясь, сбрасывают мусор все, кому не лень
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«чтобы ручками 
не махал 

и ножками 
не болтал»

Начну, как предполагает назва-
ние рубрики, с моего личного опы-
та. Старший сын в своё время вку-
сил на пухленькой фигурке все пре-
лести тугого пеленания, в том чис-
ле и пелёночный дерматит. Это пока 
мы подобрали подходящий его ко-
жице крем, сменили стиральный по-
рошок на хозяйственное мыло… Ко-
роче, намучились и наплакались ро-
дители вместе с малышом. Но пе-
ленали его упорно и долго – навер-
ное, до полугода. Со второй доче-
рью пелёнки как-то быстро и неза-
метно уступили своё место подгуз-
никам и ползункам. С младшей же 
дочкой мы даже из роддома выпи-
сывались не в одеяльце, а в ком-
бинезончике по погоде, ну и на ма-
лышкиной попе – он, незаменимый 
мамин помощник  21 века, памперс.
Так и живём, меняя по мере необ-
ходимости не пелёнки, а ползунки: 
их стирать легче. Правда, с раздра-
жением на кожице вновь пришлось 
столкнуться. Долго не могли подо-
брать средства ухода, сменили де-
сяток дорогих кремов, пока наш 
участковый педиатр Ольга Долбы-
шева не предложила  соломоново 
решение: обычную копеечную цин-
ковую мазь! Может быть, об этом 
все знают, но для меня это стало от-
крытием. Делюсь им с вами: поль-
зуйтесь, мамы. 

А вообще-то интересно: как же 
заведено дело с пеленанием в се-
мьях наших земляков? Для чисто-
ты эксперимента я опросила сво-
их знакомых многодетных матерей 
разных возрастов и поколений. У 
некоторых уже выросли и внуки. Но 
будьте уверены, все они – реальные 
лица, поэтому я из политкорректно-
сти не указываю фамилий моих ре-
спондентов. Ответы их тоже прав-
дивые и разные.

Например, 28-летняя Екатери-

на личнОМ ОПыте

Поколение памперсов?
недавно один добросердечный чело-

век  (к слову, отец пятерых детей)  поде-
лился со мной своим педагогическим опы-
том. «Детей нужно пеленать, да покрепче, 
– сказал дедушка. – Это помогает им ра-
сти послушными и влияет на развитие ко-
стей, ножки выпрямляются и так далее».  
В принципе это очень актуальный вопрос,  
и его часто поднимают в кругах молодых 
родителей: пеленать или не пеленать? 
старые добрые пелёнки или эти их загра-

ничные подгузники? а для меня тем более 
данный вопрос стал интересен после того, 
как я послушала вопиющее выступление 
сатирика задорнова «Поколение пампер-
сов», в котором высмеивается поколение 
20 – 30-летних по многим пунктам, один из 
которых почему-то – использование этих 
самых памперсов, якобы негативно влияю-
щее даже на умственные способности наши, 
читай, представителей пресловутого поко-
ления памперсов.

на из Ильинки всех троих своих сы-
новей пеленала: старшего, как во-
дится, по максимуму добросовест-
но, второго уже меньше, а млад-
шего почти сразу одела в ползунки, 
мотивируя это тем, что мышцы ма-
леньких ножек так будут развивать-
ся лучше и быстрее. 

Мама четверых детей Наталья 
(34 года) из районного центра – сто-
ронница пеленания и не поклонни-
ца новшеств. Если уж такой метод 
практиковался веками, рассужда-
ет она, то вреда уж точно не при-
несёт. Ей вторит и Елена (46 лет), 
мама пятерых деток. Как замети-
ла многодетная мама, туго спелё-
нутый ребёнок спит лучше, пото-
му что ручками во сне не машет и 
себя не будит. 

А самая старшая мама из опро-
шенных мною женщин, 85-летняя 
Галина Васильевна (пос.Новоселез-
нёво), вопреки моим стереотипам о 
суровом поколении наших бабушек, 
напротив, рассказала, что ни одно-
го из троих детей она не «забинто-
вывала» в пелёнки – жалко было, и 
в старенькой зыбке малыши спали, 

вольготно раскинувшись. В то вре-
мя памперсов не было, и Галина 
Васильевна соорудила самодель-
ные подгузники из своего поношен-
ного пальто. А чтобы дети не оцара-
пали себя ноготками, на них наде-
вали рубашки с длинными рукава-
ми – впрочем, нечто подобное прак-
тикуют и сегодня.

что доктор 
прописал?

Какова реальная польза от пе-
ленания, и что об этом говорит со-
временная педиатрия, я не могла, 
конечно же, не поинтересоваться у 
компетентных специалистов – ме-
диков. Полученные сведения оказа-
лись для меня даже несколько не-
ожиданными. Так, врач-педиатр на-
шей местной детской консультации  
Индира Айчанова рекомендует пе-
ленать детишек лишь до месячного 
возраста, и то ради того, чтобы они 
не травмировали себя острыми но-
готками (которые стричь в первые 
недели жизни нежелательно). По-
сле месяца нужно переходить на 

Хорошеет район на глазах:
Парки, скверы, фонтан 
                                   лучистый,
Обелиск стоит павшим 
                                       в боях,
Рядом – храм с крестом 
                               золотистым.

Процветай же, район наш
                                      родной,
Юбилей свой празднуй 
                               с размахом.
Здесь народ проживает 
                                      такой,
Не привык он стонать 
                                     и ахать.

Он свой край прославляет 
                                       трудом,
По плечу ему все невзгоды.
Здесь семья моя, отчий 
                                    мой  дом.
Всем желаю я ясной
                                      погоды.

Я районом своим горжусь,
Процветанья ему желаю.
И его как святую Русь
Я без устали  прославляю.

к 85-летиЮ райОна

край родной

 нередко папы – самые лучшие «пеленальщики»

Деревенский пейзаж.
рисунок Галины кашковой (казанская детская школа искусств) на конкурс «край мой родной»

свободное пеленание, а рассказы о 
том, что тугое пеленание способно 
выпрямить кривые ножки или косо-
лапость – вредный миф. В этих слу-
чаях может помочь лишь  ортопед.  

Об использовании подгузников я 
побеседовала с врачом-педиатром 
Новоселезнёвского ФАПа Анной Се-
миковой (кстати, тоже многодетной 
молодой мамой). Она посоветовала 
надевать на малыша памперсы во 
время прогулок и сна в первом по-
лугодии жизни. Как раз в этот пери-
од они приносят ощутимую пользу: 
позволяют маме и малышу высы-
паться ночью, что у мамы способ-
ствует лучшей лактации, при про-
гулке являются профилактикой пе-
реохлаждения ребёнка и, соответ-
ственно, простуд. Но в остальное 
время дня подгузники лучше сни-
мать, а во втором полугодии жиз-
ни вообще постепенно от них от-
казываться, надевая их лишь для 
прогулок в холодное время года. С 
шести месяцев ребёнка уже можно 
начинать присаживать на горшок, а 
с годовалого возраста от подгузни-
ков уж тем более следует отказы-
ваться, иначе возникнут проблемы с 
формированием правильного реф-
лекса мочеиспускания. Кроме того, 
постоянное применение памперсов 
приводит к перегреванию, и, следо-
вательно, мальчикам грозит нару-
шением развития мужских половых 
органов и даже бесплодием в буду-
щем, а у девочек может вызвать не 
только кандидоз, но и такие серьёз-
ные воспалительные заболевания, 
как цистит и пиелонефрит. И это как 
раз не миф, а печальные послед-
ствия родительской лени.

Кстати, от излишне тугого пеле-
нания ножек Анна Александровна 
однозначно предостерегает: у ма-
лышей так можно запустить разви-
тие дисплазии тазобедренных су-
ставов. Для профилактики этого как 
раз полезнее, чтобы ребёнок спал в 
«лягушачьей» позе, раздвинув нож-
ки. А ручки при необходимости мож-
но и запеленать. Ведь даже доктора 
признают, что пеленание и правда 
дисциплинирует детей, смиряет их. 

Так что не стоит отказываться 
от достижений прогресса и клей-
мить позором тех, кто использует 
памперсы: они действительно – ве-
ликое изобретение, во многом об-
легчившее многотрудную мамину 
жизнь. Уверена, что и наши мамы, 
и бабушки, и тот же Задорнов, если 
бы в то время, когда росли их дети, 
были уже изобретены подгузники, 
вряд ли бы от них отказались. Как 
мы, родители 21 века, не отказыва-
емся от вечных пелёнок. 

екатерина терлееВа
фото автора

не  ХлебОМ  еДиныМ

 Храм истории
 
 Музеи  являются своеобразным 

хранилищем предметов, рассказы-
вающих о  событиях, обычаях, об-
разе жизни, традициях и быте лю-
дей, живших раньше. 

   Дубынский музей был основан 
в ноябре 1987 года, вначале это был  
школьный музей, затем он получил 
статус муниципального, а с 2003 
года является филиалом Казанско-
го районного краеведческого музея.

 Сегодня  посетители Дубын-
ского музея могут посмотреть  ин-
терьер старинной русской избы, 
узнать о трагических событиях Кре-
стьянского восстания 1921 года и о 
том, как выглядел школьный класс 
в прошлом столетии. В память об 
участниках Великой Отечественной 
войны открыта экспозиция «Покло-
нимся великим тем годам». 

Мы приглашаем жителей Дубын-
ки и района  посмотреть  и две вре-
менных выставки под названием  
«Быт и культура казахского народа» 
и «Русский народный   костюм Во-
ронежской губернии». Здесь можно  
увидеть подлинные казахские наци-
ональные предметы быта и украше-
ния интерьера, одежду и  музыкаль-
ные инструменты, а также узнать, 
откуда в Дубынке появился воро-
нежский народный костюм.  В на-
шем крае происходило много исто-
рических  событий, забывать о кото-
рых нельзя.

  н. еньшина, 
специалист  по музейно-

образовательной деятельности 
Дубынского музея 

безОПаснОсть

Осторожность 
не помешает

Ежегодно на охоте происходят 
несчастные случаи, зачастую  со 
смертельным исходом. В целях со-
хранения собственной жизни и жиз-
ни товарищей охотникам необходи-
мо помнить о безопасности при об-
ращении с оружием и  при эксплуа-
тации маломерных судов.

Так, недавняя весенняя охота 
не прошла без трагедии: на  водоё-
ме в селе Вагай Омутинского райо-
на 50-летний гражданин Т. выпал из 
лодки и утонул. Пренебрегая прави-
лами безопасности, он не стал на-
девать спасательный жилет.

Если  вы будете осторожны и 
предусмотрительны, то  получите 
удовольствие и от общения с при-
родой, и от добытого трофея. 

с.  Жакулин, 
 госинспектор Ишимского 

отделения  ГИМС

и в тылу 
победу ковали
Мы хотим поклониться тем 
                                        людям, 
Что победу в тылу ковали.
Сколько сломлено 
                       по России судеб,
Но они нам мир отстояли.

С самой зорьки и до заката – 
Целый день то на ферме, 
                                    то в поле,
Но они помогали солдатам,
И была это женская доля.

Никогда ни на что не роптали,
От усталости с ног валились,
Очень верили – день 
                                      настанет,
И с надеждой они молились.

Нелегко им досталась 
                                       Победа,
Потому-то и верят свято
В мир и счастье на этом 
                                         свете,
Завоёванные когда-то.

н. никанОВа
с. Б-Ярки


